



Beschlussvorlage

Vorlage: BV/0695/2019		Datum: 26.08.2019	
Baudezernent			
Verfasser:	66-Tiefbauamt	Az.: 66.20/Wod	
Betreff: Verkehrsberuhigung Altstadt - Elektrische Polleranlage Kornpfortstraße			
Gremienweg:			
17.09.2019	Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	

Beschlussentwurf:

Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Mobilität beschließt die Installation einer elektrisch versenkbaren Polleranlage

- A) in der Kornpfortstraße an der Kreuzung Kornpfortstraße / Auf der Danne / Am Alten Hospital in Höhe des Drei Königen Hauses gemäß Lageplan Nr. TA1801-LPH5-05/06

oder

- B) in der Kornpfortstraße an der Einmündung Kornpfortstraße / Görresstraße in Höhe der Tiefgaragenzufahrt gemäß Lageplan Nr. TA1801-LPH5-05/05

Begründung:

In der Sitzung des Fachbereichsausschusses IV am 19.03.2019 wurde die Installation von zwei weiteren Pollern in der Kornpfortstraße und Rheinstraße beschlossen. Mit der hier vorliegenden Beschlussvorlage soll der Standort Kornpfortstraße präzisiert werden.

Die Kornpfortstraße ist zwischen der Kreuzung Auf der Danne / Am Alten Hospital und der Einmündung Görresstraße als verkehrsberuhigter Bereich und zwischen den Einmündungen Görresstraße und Firmungsstraße als Fußgängerzone ausgewiesen. Diese Regelungen werden von Kraftfahrern besonders in den Nachtstunden oft nicht beachtet.

- A) Der Standort unmittelbar an der Kreuzung Auf der Danne / Am Alten Hospital kann die Zufahrt zwischen 20:00h und 05:00h schließen (analog der Regelungen Verkehrsberuhigter Bereich Eltzerhofstraße). Dies hat den Vorteil, dass die nächtlichen Fahrten Kornpfortstraße-Görresstraße-Eltzerhofstraße-Firmungsstraße in die dortige Fußgängerzone unterbunden werden. Wegen des Zweirichtungsverkehrs in diesem Bereich würde der Poller als Ein- und Ausfahrtpoller mit Bediensäule ausgestattet werden. Hier wird eine Zufahrt nur für den berechtigten Personenkreis (Nutzer von Stellplätzen) mittels Chipkarte möglich sein (Chipkartenspfand z.Z. 20,00 €). Die Polizei und Rettungskräfte erhalten eine freie (jederzeit mögliche) Durchfahrt.
- B) Der Standort an der Einmündung Görresstraße (zwischen Görresstraße und Firmungsstraße) kann die Zufahrt zwischen 11:00h und 17:30h sowie zwischen 18:30h und 05:00h (analog der Regelung Fußgängerzone Görresstraße) schließen. Dies hat den Vorteil, dass auch ein Teil

der täglichen Fahrten in die Fußgängerzone Kornpfortstraße in Richtung Entenpfuhl unterbunden werden. Wegen der Einbahnstraßenregelung in der Fußgängerzone Entenpfuhl/Kornpfortstraße würde der Standort als reiner Ausfahrtpoller konzipiert. Die Zufahrt zur dortigen Tiefgarage kann noch außerhalb der Pollerregelung erfolgen. Eine Ausgabe von Chipkarten ist hier nicht erforderlich. Durch die Verortung in einer Fußgängerzone ist der Poller dem Charakter der Verkehrsberuhigung angepasst.

Unabhängig vom Standort belaufen sich die Kosten auf etwa 40.000 € (Tiefbau 15.000 €, Pollertechnik 22.000 €, Sonstiges 3.000 €). Die Abwicklung der Investitionsmaßnahme erfolgt im Teilhaushalt 10 „Bauen, Wohnen und Verkehr“ über das Projekt P661009 „Nachtfahrverbot Altstadt“.

Die laufenden Betriebskosten (Strom, Telekommunikation, Wartung und Instandhaltung) liegen bei etwa 2.000 € pro Jahr und werden im konsumtiven Haushalt berücksichtigt.

Die Inbetriebnahme, ist je nach Baufortschritt der weitem vier projektierten Pollern für Ende des Jahres 2019 vorgesehen.

Anlagen:

- A) Lageplan – Poller 14 Kornpfortstraße Variante A an der Kreuzung Auf der Danne/Am Alten Hospital, Lageplan-Nr. TA1801-LPH5-05/06
- B) Lageplan – Poller 14 Kornpfortstraße Variante B an der Einmündung Görresstraße, Lageplan-Nr. TA1801-LPH5-05/05
- C) Übersichtsplan Kornpfortstraße Anlage C

Historie:

- Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von SPD, CDU, Bündnis 90/Die Grünen, BIZ, FBG und FDP: Installation zusätzlicher elektronischer Sperrungen in der Altstadt für die Sitzung des Stadtrates am 27.09.2018
- Unterrichtung Verkehrsberuhigung Altstadt – Weitere elektrisch versenkbare Poller für die Sitzung des Fachbereichsausschuss IV am 18.10.2018
- Beschluss Verkehrsberuhigung Altstadt – Elektrische Polleranlagen Münzstraße, Mehlgasse und Görresplatz West für die Sitzung des Fachbereichsschuss IV am 27.11.2018
- Geänderter Beschluss Verkehrsberuhigung Altstadt – Systeme zur Durchfahrtsbeschränkung für die Sitzung des Fachbereichsausschuss IV am 19.03.2019 mit dem Beschluss die Pollerstandorte Kornpfortstraße und Rheinstraße zu installieren